



市報

あくね

第172号

昭和36年

6月1日発行



移動苦情相談 移動県民室と共に (大川にて)

衣 榆用どきのバイキンというと、食べものだけのように考えがちですが、ハダ着にはこんなにバイキンがつくものです。アメリカのある大学教授の発表によると、直接わたくしたちのハダにふれているシャツは洗いたてのものを着ても、一日たてば、一センチ平方で八万匹に一枚分となるとの五千倍にもなり、四億匹のバイキンにハダが畳まれていることになります。このことでもわかるように、衣服の清潔は健康生活には欠かせない条件です。

食 カボチャ、ナスなど夏野菜が出来り、キヌウリ、キヤベツは特に安くなります。食欲の減るときですから、目先をかえてビタミン摂取の上からも、大いに生野菜を食ゼンにせましょう。また梅干、ラッキ・ウづけの季節です。ラッキ・ウづけの方を簡単に申しますと、ラッキ・ウを二

くらしの
シオリ

住 じめじめした雨と並んで一番気をつけなければならない台所は、雨の降らないときは窓や戸棚を開放して空気の流通をはかります。できれば夏季のことを考えて、台所の窓にはアミ戸を入れたいのですが、戸は合わせ目をきっちりしまるようになつてもらいます。

翌日十分に水をきってから広口のビンかカメに入れ、酢・サトウ液を合わせてひと煮立させ、さまでからラッキ・ウに注ぎます。一週間毎日かわいたハシでよくかき回し、後はビッタリとフタをしておくと半月後には食べられます。

キロとするとサトウ四〇〇グラムの量は美しいですが、かたわら家庭の主婦は雨の仕事や心づかいで家事もとどおりがちです。そこで十日の「時の記念日」にちなんで、どんな時間の使い方をしたらよいか、反省の機会にしてみましょう。そして近づく真夏をひかえて、衣食住とも準備を整えておかねばなりません。

として保存しましよう

徴出制国民年金

印紙を毎月はつて 老後も楽しい年金

徴出制国民年金の保険料は、みなさまが自分で印紙を買って各自の年金手帳にはり、それを年金係で三ヶ月毎に検印を受けると納めることになります。

区長がとりまとめ

国民年金制度は、国民が老齢・

癡疾または死亡といった事故によつて窮屈した生活においてこまれることを、国民が連帯して防止しようととして生れたものです。

前納には割引き力

死亡一時金も出ます

印紙は二ヶ月分でも三ヶ月分での検証を受けます。

みなさまが市役所までわざわざおいでになるのもごめんどうと思われますので保りとしては次のような方法をおすすめいたします。

被保険者のみなさまが、毎月部落の区長さんの所に印紙代(三五歳以上の人)は一五〇円・三五歳未満の人は一〇〇円)を持って行かれるべく、区長はそれをとりまとめて市に申し込み、市では代金を引

きかえに区長に印紙をお渡しいたします。そしてみなさまはその印紙を自分の手帳にはつていただけでよいのです。

保険料は被保険者であれば、毎月納めねばならない義務があります。しかし納付の期限は三ヶ月目まで、こととなつています。つまり一年

この国民年金の保険料は、すでにみなさまのおてもとに配付した年金手帳に、市の年金係で売つてある印紙をはり、後で係

の検証を受けます。

も、あるいは一ヵ年分でも一度に買つてはいることもあります。現金の保険料を前払いしてしまえば、二三、五四〇円でよいことになります。これを毎月払えば六三、〇〇〇円いるわけで、割引三九、四六〇円の割引になります。

たとえば三〇歳の人が五年分

とになつています。

県ではこれをお調べて、もうう

資格があるかないかをきめることになつていますからもれなく届け出てください。県ではただ今各部落を巡回しているので何んでもこかし後ではるつもりでしたのに、相談ください。



途中で思はぬ事故に会い、体が不自由になり障害年金を受けねばならなくなつたときや、急に夫が死んだので、不幸に出会つたときのために毎月忘れずはりましょう。

年金もみなさまの希望が入れられいろいろと改正されていますがこんど次のことがきました。三年以上保険料を納めている人が不幸にして死亡した場合は、死亡一時金がもどります。

年金は六五歳から支給されることになついますが、希望によつて六〇歳から少し減額してもらいます、このほか、今までの母子年金の他に、中学生以下の子どもと生息している祖母や姑までも準母子年金をもらえるように改正されました。

七〇歳以上の人があつて、老令年金、身体障害者に支給されている障害年金、夫と死別した要で中学生以下の子どもと共に生活している人に支給される母子年金は、いろいろと制限がありまして毎年六月には所得状況届を市に届由して県に提出することになつてあります。

(問) 私は甲から30万円で農地を買う約束をして、手付け金6万円を払いました。ところが所有権移転の許可申請が不許可になつたので、甲に手付け金の返還を請求しましたところが、手付け金を返してくれません。これはどうしても返してもらえないのでしょうか。(答)

甲とあなたの間で、農地を売買する約束をしても、知事の許可がなければ努力を生じません。

しかし一般には許可を停止条件にする契約(許可があつたら売買するという契約)を結ぶのが普通ですので、許可申請が不許可になつたのであれば、売買の効力は生じないことがあります。

だからあなたの場合、買う約束をするとき、6万円の手付け金の条件に「いかなることがあつても手付け金は返還しない」などの特約がある場合、および買主が許可にならないよう故意にした場合を除いて、返還の請求ができます。もし甲がどうしても返還に応じないときは、裁判所に農事調停の申し立てをしてもらうことがよいと思います。

(農地相談室)

名産阿久根ボン
タンについては、
近くその加工工場
も市内の浜田橋附
近に説教でき、出
荷についても別府
市との話し合いも
つき、ますます将
来性が約束されつ
つあります。

しかしながら
もすでに気づき
のことと思ひます
が、ボンタンの成
樹の頭上の部が黒
く枯れています。
思はれていましたが、実際はヤノ
ネカイガラのしわざだといわれて
います。

従来ボンタンは手のかからない
果物という悪い考え方から、肥
培管理はもちろん、病害虫の防除
にいたつてはまったく等閑視され
そのためせつなく植えた樹も、こ
れらの被害のため、枯死や実を結
ばないものが続出しています。
このままの状態では、金のなる
木も当市から姿を消すということ
になるかもわかりません。
市としては、病害虫を徹底的に
駆除するときは、厚

大的な医薬品として使用されて
いる麻薬の原料は、ご存知のとお
り「けし」から採取されています。
その適正使用を規制してあり、そ
の原料植物である「けし」について
も「あへん法」という法律で自由に
栽培できないようになっています。
「けし」を栽培するときは、厚



文庫の病害虫防除

金のなる木を大切に

防除し、質
的量販をは
かるために

本年度から
次とおり
新しく補助
金を出すこ
とに至った
ので共同し
て防除して
ください。

防除は共
同で行なう
ことを原則
とし、小組
合で一括共
同防除を望

みますが、事務によつては五名以
上の共同も認めます。

防除する前に市の農政課に連絡
し、防除月日・本数・人數・薬剤
名と量・薬剤購入額(領収書添
付)などを用紙は係にあります。

市としては係員をさし向け、指
導ならびにご援助いたします。補
助金は予算の範囲内でそれぞれ検
討し、年度末に交付することにな
っています。

せん毛のあるものがあります。実
は成熟したものは大きく、茎の高
さは二五センチから九〇センチぐ
らいです。

花の色は紅・黄・橙・黄種とし
て白があり、つぼみに毛がなく、
葉の切れ込みが極めて深く、葉裏
の先端は鋸くとげをつけています。

茎は根元から一本づつ長く伸び

禁止されているのもある 「けし」の栽培

市としては一般觀賞用とし
て知らずに、家庭の庭先に、無

り「けし」から採取されています。
その適正使用を規制してあり、そ
の原料植物である「けし」について
も「あへん法」という法律で自由に
栽培できないようになっています。

「けし」を栽培するときは、厚

生大臣の許可を受けねばなりませ

花の色は白・紫・赤(濃紫・濃

脇本～阿久根～大川 電話はすぐでます

脇本、阿久根、大川間の電話
が5月21日より待たずにつながる「即時通話」になりました。

電話のかけかた

- 1 局を呼ぶと交換手が出ます 大川へは「脇本即時」、大川へは「大川即時」とお告げください。
- 2 脇本へは「脇本即時」、大川へは「大川即時」とお告げください。
- 3 次に即時台の交換手が出たら自分の電話番号と相手局名、電話番号をおっしゃってそのままお待ちください。

料金は(1通話)

脇本、阿久根間、14円
阿久根、大川間、14円
脇本、大川間、28円
持急、至急、普通の区別はなくなります。

農地の交換に恩典

労働力の節減と肥培管理の合理化をはかるために農地の交換分合は、これから農業經營でぜひ取り上げたい問題です。農業委員会では前から農家の便宜を考え、生産の向上をはかるため、個人間の交換をおすすめしてきました。

個人間で農地を交換されるときは、規定による所有権移転許可申請書を農業委員会に提出し、県知事の許可指令書に農業委員会長の交換証明書を添えて、登記所に所有権移転登記申請をするのです。

この場合普通は不動産登録税はその土地の価格の千分の50ですが、上記のような方法では、わずか千分の6でよく、またこの交換証明書があれば、県税の不動産取得税は免稅されます。すなはち1筆の評面積10万円の土地が2筆ある場合には普通は登録税が1万円、不動産取得税が8千円の合計1万8千円になりますが、措置法でやればわずか登録税の1,200円だけです。

これは生産増強を目的とするみなさんのための特別措置で、昭和39年3月31日まで有効ですから、農業委員会ではご希望の方にこの措置法で交換分合されることをおすすめしています。

土じょうせん虫の防除

土じょうせん虫の被害は園にはよく見えませんが、知らず知らずの中に作物に大きな被害を与えています。園では34年から5カ年計画でこの防除にあたっています。市としても薬剤や薬剤注入器をあつせんしますので、共同で防除してください。今まで防除したところは、確かに増収し、品質もよ

いものができています。



あなたの村やわたしの街
から、学園だよりなど、
各地の話題を集めてお送り
いたします。

ブラジルから お嫁さん探し

佐野の佐野清七さんから市長に
家族中で困りきっていることにつ
いて、一つ相談にのつてくれませ
んかと、次のような手紙がまいり
ました。

私の長男佐野代志（満二十四才）
は昭和三年、コチア産業組合
のはからいで、若い胸に大志をい
だき、遙か南米のブラジルに旅立
ちました。便りによれば、早や六
年、現在では自営農業を営み、ト
マトの市況もよく少しばかりも
うけたそうです。

毎日一人自炊生活をしながら農
業に従事していますが、なんとい
つても他国で誰もはげまし相手が
なくさびしがっています。

相談というのほかでもあります
せんが、旅代の縁についてのこ
とです。私たちで探しつあります
が、これという相手も見当らず
困っています。

あちらでは婦人に労働させると
男の信用が落ちるのだそうで、農
作業の経験のない町の人でもけつ
つています。



薪を供出して公民館を

川畑中小組合は大川地区の山間部で
36戸の農家よりなり、昭和29年には路
済自立運動にのりだし県のコンクー
ルにも入選しました。

これを機会に文化水準を高めるため
に公民館建設を思いたち、毎月各家庭
から薪を供出してたくわえたお金など
81万円で、さる5月20日待望の立派な
公民館（25坪）が出来上りました。

五月一三日阿久根中学校に、送
り主不明の送り物が届きました。
開いてみると一円アルミ貨で八四
八円と手紙をそえて、

母校をはなれて六年余り、ただ
今鶴江海上に映す廢島をながめな
がら、楽しかった母校での生活を

一円貯金を母校に

こうですから、市長さんの手でな
んとかお世話を頼えないだろうかと
いうのです。

みなさん陸代志さんとブラジル
の地で、若い新天地を築きたい方
はございませんか。ありましたら
市長までお知らせください。

大田公民館に 児童遊園地



山下の大田部落は早くから農繁期の
共同決事、季節保育所、農休日など新
しい農家経営を取り入れたひじょうに
まとまつた小組合でした。

今度はどうしても子どもたちが安心
して遊べるところをつくろうと部落公
民館の庭に市の社協より補助をもらい
スベリ台、ブランコ、鉄棒などをつく
りました。

胸に胸筋に一生けんめい筋通じて
います。ここに少額で心苦しいで
すが、せめて國書の一冊でも購入
を伝えました。送り主は國部莊と
申部隊とあり、氏名ははつきわ
かりませんが、おそらくこの方の
ご家族は市内におられるものと思
われますので、この美舉を市民の
みなさまにお知らせいたします。

学校ではさつそく感激し、全校
生徒に温かいこの先輩の心づくし
を伝えました。送り主は國部莊と
申部隊とあり、氏名ははつきわ
かりませんが、おそらくこの方の
ご家族は市内におられるものと思
われますので、この美舉を市民の
みなさまにお知らせいたします。



ワカメの胞子つけ

阿久根漁協はさきにワカメの胞子つけ（たねつけ）を行ないました。
これは、ワカメの芽株から胞子をとり
ロープにこの胞子をつけて野外培養し
このロープを10月の下旬ごろ小さく切
つて別のロープにはさみ沈下させるの
です。そして成長し、翌年の2月
ごろ次々にワカメの採取をすることに
なるわけです。

これらもどしどし市民にりっぱな
ものを聞かせてください。これは
少額ですが今日のお礼として樂器
の修理代の一部にでも……

これはさる5月6日阿中マラソン
大会当日、阿中バンドが駆前で
応援バンド演奏をしたとき、聞い
ていた人からのものです。ここに
阿中ならびに市報からものとく
名の方に厚くお礼申し上げます。

部員のみなさん、今日はすばら
しい演奏を聞かしてもらつてほん
とにありがとう。あなたがたの演
奏は、私の胸を強く打ち立きたく
なるほど感動しました。

私は阿久根に来て間もないもの
ですが、このときから阿久根に大き
いに愛着と誇りを感じました。こ

阿中バンドに感激

部員のみなさん、今日はすばら

しい演奏を聞かしてもらつてほん

とにありがとう。あなたがたの演

奏は、私の胸を強く打ち立きたく

なるほど感動しました。

私は阿久根に来て間もないもの

ですが、このときから阿久根に大き

いに愛着と誇りを感じました。こ

昨年3月阿中を卒業して大阪の
旭筋筋に就職した落部の落部の
子さんから、母校を通じ同部落の
子ども会に遊び道具の一つでもと
金一千円を送つきました。

落部は市内でもへき地に属し
これという子どもの娛樂もないの
で、子ども会では、この先輩の贈
り物に大へん喜び、さつそくバレ
ーボールを買い、楽しく遊んでい
ます。

用心の上にも用心

農薬の取り扱い方



はい、農薬です。（同農協で）

最近豊作が続き、豊作も普通作のように考えられるようになりました。しかしこの農薬も劇薬ですから取り扱いにはじゅう分注意し、事故のないようになります。

この原因の一つにあげられています。しかしこの農薬も劇薬ですから取り扱いにはじゅう分注意し、事故のないようになります。

指導員の立会いで

販売業者は「毒物および劇物販売業者」として県知事から登録を受けた者でなければ、販売も斡旋することもできません。また国・地方公共団体・農協・農業共済組合・農家が組織する団体（農業小組合）などで県知事が指定を受けた団体でなければ、使用すること、所持することもできません。

届けてから実施し 実施したら標識を

そうして、法で定められた県知事の指定を受けた防除員の実地指導のもとで実施して使用対象も農作物の害虫防除以外に使用することとは絶対にできません。

途中で休憩するときは、石けんで顔や手足をよく洗い、清水で口をすいでから、タバコを喫ったり物を食べてください。残った薬剤は一定の共同貯蔵場所に置をかけて厳重に保管してください。容器は燃やすか、地下水の影響のない地下一メートル以上のところに深く埋没します。

撒布した田畠には必ず一筆ごとに、高さ二メートルの竹に、横三〇cm、從一五種以上の赤い布で結び、すべての人わかるようにせねばなりません。

中毒症状としては、軽いもので食欲不振・頭痛・めまい・倦怠感など身體に外傷のある人・生理の婦人・アレルギー体质の人は作業従事者としては適当でなく、けいれんし、意識が混亂して来て六月の末帰國する予定です。

チオ・ホリドール・P・B粉剤P・M粉剤・ベストラクス・シーラン・ダ・メタシストラクスなどがあります。これからその取り扱い方にについて、單を通りて説明します。

前にも水でテストし、ホースの破裂

毒で一ヶ月以上経過した者でない事させてはなりません。敷布する

阿久根市青年団の歌を募集します

阿久根市青年団連絡協議会では、気軽に口ずさめる、阿久根市の青年を象徴できるような歌を募集しています。

賞金
1等 1000円 2等 500円
3等 300円 各1点づつ
締切期日 昭和36年6月30日

送り先 阿久根市役所内社会教育課
青年団協議会事務局長宛
詳細は事務局にお問い合わせください。

坂本議長渡米

毒性も強いので、軽率に取り扱うこと、使用者はもちろんほかの人にも思われる事故をおこさせることあります。そこでその取り扱い方については法律でいろいろ規制してありますので、じゅう分注意して事故のないようにしてください。

まず「特定毒物」として指定され、度して薬剤を購入します。それを渡して薬剤を購入します。その後、店舗で売っている農薬は、農作物の害虫駆除に極めて効果がある反面、人畜におよぼしました。最近店舗で売っている農薬は、農作物の害虫駆除に極めて

防除しようとする團体は、実施する日時、区域、指導員の氏名、使用薬剤名および数量その他を(届出紙は農政課にあります)市長に示しなければなりません。

までの間、実施の日時と区域を公表しなければなりません。

中毒症状としては、軽いもので食欲不振・頭痛・めまい・倦怠感など身体に外傷のある人・生理の婦人・アレルギー体质の人は作業従事者としては適当でなく、けいれんし、意識が混亂して来て六月の末帰國する予定です。

市議会議長坂元義文氏は、日本ダム協会米田視察団に加わり、アメリカ各地のダム建設状況や土木事業など、公共企業全般と建設機械の製造運営方法を視察することになりました。

